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経済交流課 実施済

・現在本市では，中心市街地への出店を促進するため平和通買物公園を含む中心
市街地の空き店舗を賃借し出店する方を対象に，家賃の一部を補助する「旭川市中
心市街地出店促進補助金」制度を運用中です。
・市外から移住し，出店する方も対象となるため，今後は移住相談時に情報提供する
など，さらに広く周知する方策を模索してまいります。

地域振興課 実施済

・平和通での出店を希望する移住希望者がいる場合には，担当部局との連携を図り
ながら，出店に係る補助制度の案内を行ってまいります。
・移住相談におきましては，パンフレット等の広報媒体を通じ，市内の充実した公共交
通機関や自家用車を所有しない生活スタイルに触れるなど，まちなかへの居住を含
めＰＲを行っております。また，居住に係る相談につきましては，民間事業者と連携し
ながら賃貸物件情報の提供を行っております。
・マルカツデパートにつきまして，閉店による土地建物の未活用の状態が続くことは，
中心市街地の賑わい低下に影響を与えることから，今後とも所有状況や管理状況を
注視してまいります。

公園みどり課 実施済

・あさひかわ北彩都ガーデンは，旭川駅に隣接した空間でありながら豊かな自然が広
がるすばらしい環境を生かし，市民はもちろん，市外から旭川へ来る方々にも親しま
れ楽しめるガーデンとして整備を進めてまいりました。
・ガーデンを広く知ってもらう取組としては，ＰＲ映像や画像を作成し，旭川市ホーム
ページのほか，海外向けＰＲサイトやブログ，インスタグラム，フェイスブック，ユー
チューブ等の映像媒体でガーデンの様子を紹介しており，紙媒体としては，パンフレッ
トを作成し多くの窓口で配布しているほか，旅行雑誌等にも掲載されております。
・また，全国ガーデンフェスタや花フェスタ等の各種イベントに参加しガーデンのＰＲを
行ったほか，大雪森のガーデンなど他のガーデン施設と連携したＰＲも行っておりま
す。さらに，テレビ番組の撮影場所として今年は６番組で放送され，全国にガーデンを
紹介していただきました。
・今後もより効果の高い宣伝手法を検討し，多くの観光客の方に訪れていただけるよ
う努力してまいります。

令和４年度「旭川未来創造ポスト(アイデアポスト)」検討結果一覧

85 11/1

【平和通買物公園の活性化について】
・平和通買物公園の空店舗解消のため，首都圏や関西圏等
広く周知し，出店者には税控除，住居相談等の優遇措置を
行う
・移住促進や観光客誘致のため，首都圏の電車等に，北彩
都ガーデンのポスターを掲示する
・マルカツデパートを一旦市で取得し，跡地利用の促進を図
る
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76 11/14
【デパートについて】
・旭川にも買い物ができるデパートがほしい

経済交流課 参考受領

・御提案にあるデパート等の大型商業施設の出店には，民間事業者が集客見込みや
採算性などを十分に検討する必要があります。
・引き続き，本市が有する都市機能などのＰＲ等を通じて事業者が出店しやすい環境
づくりのための方策を検討いたします。

77 11/14
【受付受領等の控え発行について】
・自立支援医療機関変更の手続など，手続きをしたことを証
明できる控えを電子発行してほしい

障害福祉課 実施済

・自立支援医療制度の利用に係る医療機関の対応につきましては，北海道が定める
要綱の規定により，仮に医療機関が控え等を確認した場合でも，その時点では自立
支援医療制度を利用することはできないことから，あえて控え等を発行しておりませ
んでした。
・今回の御提案を受け，控え等が手続をされた方自身の安心にもつながることを踏ま
えて検討した結果，受付印を押印した控え等を窓口で申請手続をされた方に発行す
ることといたしました。
また，ＷＥＢ申請につきましては，本市でも課題の一つと認識しており，導入を検討す
るよう北海道に求めてまいります。

78 11/14
【保育人材総合支援センターの設立について】
・保育施設の人材確保，保育者のコミュニティの場などとして
活用できる支援センターを設立し，街の活性化につなげる

こども育成課 参考受領

・本市で実施している保育士確保事業につきましては，進学就職説明会，保育士体
験ツアー，保育士宿舎借り上げ支援，子育て支援員研修，再就職支援研修，保育士
資格取得支援等，様々な事業を行っております。
しかし，保育現場では未だ保育士の数が十分とは言えず，適切な保育を安定的に供
給するためには，現在実施している保育士確保事業の継続・強化と同時に新たな事
業の検討も必要であると考えます。
・頂いた御意見は，新たなシステムによるコミュニティの創設など新しいアプローチで
あり，今後の保育士確保事業の参考とさせていただきます。
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経済交流課 参考受領

・本市の道の駅では現在，地場産品を販売する売店やご当地グルメが味わえるフー
ドコート等を設置して本市を中心とした圏域の食や文化の魅力を発信しているほか，
大規模なイベントが開催できる展示場を利用して特産物や雑貨などの販売会や展示
会，イベント等が多数開催され，老若男女が市内外から訪れる場所として定着してお
ります。
・一方で，道の駅に新しい機能を求める御意見をいただくことが近年多くなっているこ
とから，施設を管理・運営している（一財）道北地域旭川地場産業振興センターと情報
を共有し，より多くの方に訪れていただける道の駅を目指し具体的な方策を検討いた
します。

土木総務課 参考受領

・新たな道の駅を整備する場合，国道等の主要幹線道路に面した場所や，十分な容
量の駐車場が確保できる場所など，市民や観光客が利用しやすいような場所の選定
が基本になると考えており，さらに既存の道の駅「あさひかわ」とのコンセプト等の差
別化などを図る必要があります。
・御提案の「人が集まる道の駅」を目指すことは，新たな道の駅を整備する際に重要
な要素の一つと考えており，令和５年度に実施予定のアンケート調査により，市民等
のニーズを把握し，設置場所やコンセプト等の検討に反映したいと考えております。

80 11/14
【樹木葬について】
・樹木葬ができる場所を作ってほしい

市民生活課 参考受領

・本市では，お墓を引き継ぐことに不安を感じている方や，価値観の多様化などに対
応するため，旭川市共同墓（複数の焼骨等を共同で収蔵する施設）を平成３０年９月
に設置しております。
・近年は，葬送の方法の一つとして，樹木葬ができる施設が様々な形式で整備されて
きていると聞いておりますが，広くは合葬式の施設に含まれるものと考えており，本市
では共同墓の利用状況や市民ニーズの把握などを進め，本市に合った施設の在り方
を検討いたします。

79 11/14
【人が集まる街づくりについて】
・道の駅の場所の変更，駐車場の確保，商品の充実など，人
が集まる工夫をしてはどうか
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86 11/14
【旭川駅について】
・旭川駅を世界で最も美しい駅として宣伝し，観光客の誘致
につなげる

地域振興課 参考受領

・ＪＲ旭川駅は，平成２６年度に「北海道赤レンガ建築賞」を受賞，またＪＲ旭川駅を含
む北彩都あさひかわ地区は，平成２７年度に日本都市計画学会計画設計賞，都市景
観大賞「都市空間部門」大賞（国土交通大臣賞），土木学会デザイン賞最優秀賞を受
賞するなど，専門家から高い評価を得ております。
・地方公共団体である本市から，ＪＲ旭川駅を「世界で最も美しい駅」と公式に宣伝す
ることは難しいと考えますが，御提案のアイデアも参考にさせていただき，今後も駅舎
や北彩都あさひかわ地区の高い評価を市内外に伝えていくとともに，ＪＲ旭川駅をは
じめとする各種基盤を有効活用し，中心市街地の恒常的な賑わいづくりにつなげてま
いります。

市民活動課 実施予定

・令和５年２月にときわ市民ホールの１階研修室，ロビー及び４階多目的ホールにＷｉ
－Ｆｉ環境を整備いたしました。
・今後，Ｗｉ－Ｆｉの利用状況や利用者の声を聞き，必要性を見極めながら，他の会議
室へのＷｉ－Ｆｉ環境の拡大整備について検討してまいります。
・また，ときわ市民ホールにおきましては，マイクやスピーカー及び液晶プロジェクター
の貸出しを行っておりますので，Ｗｉ－Ｆｉ設備を御利用の際は併せて備え付けの関連
設備を御活用ください。

公民館事業課 実施済

・公民館事業課では，現在，市内全１４公民館で運用することができるモバイルホー
ムルーター（以下「ルーター」といいます。）を２台保有しております。
・ルーターの利用に当たりましては，使用目的（ＩＣＴ学習のため）や空き状況，利用通
信速度等，いくつかの確認事項がありますので，ルーターの利用を御希望の場合
は，公民館の窓口で御相談ください。
・また，令和４年度から公民館に「光固定回線」の設置を進めております。今年度は中
央公民館及び江丹別公民館においてフリーＷｉ－Ｆｉで使用していただくことができるよ
うにし，今後も他の公民館へ順次広げてまいりたいと考えております。
・なお，公民館では音響機器やプロジェクターの貸し出し（いずれも有料）を行っており
ますので，併せて公民館の窓口で御相談くださいますようお願いいたします。

89 11/16

【市施設(ときわ市民ホール・公民館等)の通信環境の整備に
ついて】
・各施設のＷｉ－Ｆｉや有線ＬＡＮなどの通信環境を整備してほ
しい。
・音響機器やプロジェクターを貸し出してほしい。
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管財課 検討中

・新総合庁舎は貸館を目的とするものではなく，行政機能の中枢としての機能が目的
の施設であり，他目的で使用する場合，市民等の手続や職員の執務の支障とならな
いことが大前提となります。
・御提案のように市民が結婚式のために利用したいという声があれば，市として市民
の結婚を支援している立場にあること，他市での使用実績があること等から，御相談
に乗ることができますので当課まで御連絡ください。
・ただし，庁舎本来の用途・目的に影響が及ばないよう，場所や日にち，時間，内容
等に条件があり必ずしも御希望に添えない場合があるほか，目的外使用料の負担が
必要になることを御留意くださいますようお願いいたします。

市民生活課 検討中

・市役所庁舎は公用施設のため一定規模の結婚式などの開催は容易ではありませ
んが，例えば婚姻届を提出する際に小規模なセレモニー（届け出挙式）を庁舎内で実
施することは可能と考えられることから，新庁舎の開設に合わせ結婚支援の一つとし
て実施できるよう関係部局と協議し，他の自治体の事例も参考に検討を進めます。

科学館 検討中

・旭川市科学館サイパルのプラネタリウムでのサプライズ等のイベント対応につきまし
ては，サイパル☆みらい基金の返礼品の一つとしてすでに実施に向けて検討してお
ります。
・課題整理や予算措置等の準備ができ次第実施いたします。

学務課 参考受領

廃棄物政策課 参考受領

90 11/25

【旭川市職員の婚姻率上昇と少子化対策について】
・市職員の婚姻率向上のため，市職員の挙式を新庁舎で無
料で行う。
・地元定着率向上や少子化対策として，旭川市民同士の挙
式を新庁舎最上階や，サイパルのプラネタリウムで格安で行
えるプランを企画する。

91 11/25

【学生の制服，学用品のリサイクルについて】
・中高生の制服，体操服，書道・美術道具等の学用品を回収
し，格安で販売してはどうか。
・リサイクル等のエコ活動に参加した市民に，ポイントなど特
典があるとリサイクル品に対する抵抗感が薄れるのではな
いか。

・市内には，スーパーやドラックストアの協力のもと，学生の制服や学用品の回収を
行い安価で販売している事業者や，制服の譲渡会を実施している住民団体がござい
ます。
・こうした取組は，子育て世帯の負担軽減やリユースの促進につながるものであり，
本市としても，必要に応じてこうした事業者や住民団体の取組を応援してまいりたいと
考えております。
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87 11/28
【JR北海道の車両座席について】
・車両の座席配置を通路向き着席の座席から車両前後向き
の座席に変更するよう提言してはどうか

都市計画課 参考受領

・ＪＲ北海道に確認したところ，新型車両７３７系の導入目的はラッシュ時の混雑緩和
であり，この目的のためにロングシートを採用したとのことです。既存のキハ１４３系
の定員が２両編成で２４４名のところ，７３７系電車は２両編成で２６９名となっていま
す。バリアフリー対応のトイレの面積が増加していますが，ロングシートを採用し，立
席空間が増加したことで，定員自体が増加し，ラッシュ時の混雑緩和に寄与するとの
ことです。
・御提言のとおり，鉄道の利用を促進するために，北海道やＪＲとも連携しながら，鉄
道に乗ること自体の魅力を高める取組を進め，鉄道の維持・確保に努めてまいりま
す。


